

Federación Araucana
Nataaniel 152
Santiago

Carta triplicada.-

COMITÉ EJECUTIVO
DEL CONGRESO ARAUCANO
• OFICINAS
LONCOCHE-CASILLA
TEMUCO-CASILLA
CHILE *

Santiago, 19. de Junio de 1946.-

Manuel Aburto C.,
Temuco.-
Cornelio Aburto C.,
Collimallín, y
Luis Cayuhuan Huichulef,
Ercilla.-

Mis estimados hijos y compañero Cayuhuan:

Confirmo en todas sus partes, a mis dos casas, mi carta duplicada del 18 de Mayo.-
Estoy bien con todos los familiares en esta ciudad, siendo ellos, la Herminia, German y Victorina, que mandan saludos.-

Expreso al Cacique Juan de Dios Namuncura Alonso, de Curashe Huequeñ-Ercilla, que recibí los \$100 el 25 de Mayo, los cuales aparecen anotados a fojas 24 del Libro nuevo del 20 del citado mes, que llegó por intermedio de la familia del Señor Obera, del cual hoy me queda \$5.-

Los familiares de Curashe Huequeñ Ercilla, de Chihuahue y Requén, deben saber que el 24 del citado Mayo en la tarde, hablamos nuevamente con el Abogado Jefe del Ministerio de Tierras y Colonización, sobre los asuntos de la reserva de Ancapi Namucheo y de la matanza de la familia Millaién Colihueña Nahuelpi, y ese funcionario nos manifestó que todavía no han llegado al Ministerio los antecedentes de dicha reducción, y que en esa entrevista, donde estuvimos con nuestro Abogado y Señorita Anderson, dicho Jefe nos volvió a decir que los Remates de Ercilla y otros, hechos el 5 de Noviembre de 1945, ya se han pedido sus anulaciones, y que todavía no hay fallo del Juzgado Militar acerca del proceso por dicha matanza, todo lo cual res deben saber (saber) también que ayer hemos ido nuevamente al citado Ministerio, con la Señorita Anderson, y volvió a decirnos dicho jefe -que todavía no han llegado dichos antecedentes, que han sido pedidos al Juez de Indios de Victoria y al Nuevo Abogado Procurador Don Antonio Vidal Cárdenas, pero que es posible que lleguen el Martes, ~~que~~ que sepan también que si no llegaran, tomaremos otras medidas, como nos ha dicho nuestro abogado.-

La constitución del Comité de Defensa se publicó en "El Diario Ilustrado" y "El Imparcial", del 19 del citado Mayo, cuyos recortes aparecen en mi libro Diario.-

El 18 de Mayo en la noche, visité a la Alianza Cultural Araucana, donde hablé sobre los asuntos de Curashe Huequeñ, y fui celebrado, menos por el peñi Remijio Catrileo, que dijo muchas tonterías respecto de nuestro movimiento de fe, y que después, de la Sesión, lo traté duramente delante de Don Arturo Huencullán y un grupo de jóvenes, donde estaban la Herminia y don Juan Antonio Millaguir, y no le hablé más, porque don Arturo me pidió que le hablara más.- Esta sociedad va tener un banquete el segundo Domingo u Sábado del presente, y estoy invitado a ese banquete, y, si Dios quiere, asistiré a este acto de confraternidad.
Expreso al Cacique Juan de